

prueba

WEATHERBY VANGUARD LAMINATE SPORTER
+ CRIMSON TRACE BRUSHLINE 4-12X40 BDC +
BRENEKE TOG EN CALIBRE .308 W.

Un equipo muy funcional para todos nuestros recechos

Si pensamos en armas de caza, ya sean escopetas pero sobre todo rifles, más temprano que tarde Weatherby saldrá a colación; si hablamos de munición metálica, necesariamente tendremos que hacerlo de Weatherby y de los cartuchos que llevan su nombre; y si transitamos ese sendero en el que la actividad cinegética representa una de las mayores herramientas para la conservación de las especies y de los espacios, ahí tenemos nada más y nada menos que el Premio Weatherby de Caza y Conservación, considerado como el Nobel dentro del mundo venatorio. De esta manera, 36 años después de su muerte, el legado del estadounidense Roy Edward Weatherby sigue en plena vigencia, como vamos a demostrar a continuación con el análisis de uno de los rifles de la marca, cuya distribución en nuestro país ha asumido recientemente **Armería Izquierdo** (<https://a-izquierdo.es/>).

TEXTO: J. M. G. M. | FOTOS: AUTOR Y RICHARD LÓPEZ





Aunque la compañía ha sacado al mercado una nueva línea de rifles de cerrojo denominada 307, Weatherby ha fundamentado su prestigio mundial en este segmento gracias a sus históricas familias Mark V y Vanguard, caracterizadas por la precisión, ergonomía, alcance excepcional, acabados de alta calidad y dos niveles de precio, resultando la segunda, la Vanguard, más económica y popular, y dentro de la cual se encuentra el modelo objeto de esta prueba, el Vanguard Laminare Sporter, con un precio de 1.115 euros.



A pesar de que esta toma de contacto tiene un componente más práctico que teórico, pues hemos utilizado el equipo enviado por Armería Izquierdo tanto en un campo de tiro como durante la grabación para Cazavisión de un rececho invernal de corza (en el rifle venía montado un visor Crimson Trace Brushline 4-12x40 BDC y empleamos munición Brenneke TOG del calibre .308 Winchester, ambas marcas también distribuidas por Izquierdo), a continuación vamos a repasar de forma sucinta los puntos fuertes de este conjunto.



Lo primero que llama la atención de este Weatherby Vanguard Laminare Sporter es su atractivo armazón Boyds de una sola pieza (culata y guardamano), hecho en madera laminada de nogal turco de primera calidad, secado según especificaciones exactas para garantizar su rigidez y estabilidad y con acabado de uretano satinado que asegura su durabilidad en todas las condiciones climáticas. La culata dispone del tradicional Monte Carlo y de carrilera americana, además de una generosa cantonera Pachmayr Decelerator, muy eficaz a la hora de absorber el efecto del retroceso. Tanto pistolero como guardamano cuentan con unas superficies de picado antideslizante en acabado piel de naranja que garantizan un manejo cómodo y un asiento firme.



La acción, de acero de alta calidad, modificación de la Mauser 98 y fabricada en Japón por Howa, es muy robusta y resistente gracias a sus paredes gruesas, lo que dota al Weatherby Vanguard de una enorme precisión. Respecto al cerrojo, también del tipo 98 modificado, tiene un cabezal envolvente, dos tetones de acerrojamiento, una extractora y expulsor activo. El ángulo de apertura del mismo es de 90° y su palanca, terminada en forma de pera, ofrece un accionamiento rápido y agradable.



El seguro manual, a la derecha de la nuez del cerrojo, es de tecla de tres posiciones: la más retrasada bloquea disparador y cerrojo, la intermedia no permite disparar pero sí accionar el cerrojo y la más adelantada libera tanto gatillo como cerrojo. Por su parte, el disparador, en una posición retrasada dentro del guardamonte, es ajustable, robusto y estriado, contando además con un recorrido en dos etapas que termina en una ruptura limpia.





Este Vanguard Laminite Sporter, disponible en diferentes calibres, entre ellos, algunos Weatherby Magnum, se alimenta por arriba, por la ventana de expulsión, y posee un depósito de munición con teja elevadora y fleje, organizando los cartuchos en dos columnas paralelas y con una tapa abatible inferior que facilita su vaciado. Su capacidad depende del calibre en cuestión, y en nuestro caso, al tratarse de un .308 Winchester, permite albergar cinco balas (más una en la recámara). Para abrir este depósito, basta con presionar una palanca situada en la parte delantera del guardamonte.



Pasemos ahora al visor que monta este rifle, el Crimson Trace Brushline 4-12x40 con retícula BDC modernizada, es decir, tres referencias de puntería en forma de rombo o diamante por debajo de la cruz central. Nos encontramos ante una óptica eminentemente funcional y polivalente cuyo tubo de pulgada está fabricado en aluminio aeroespacial, lo que lo convierte en ligero y resistente a la vez. Purgado con nitrógeno, impermeable y a prueba de golpes tras superar pruebas muy exhaustivas, este Crimson Trace dispone de cristal ELD y revestimiento MOC, lo que nos asegura una imagen de calidad incluso en condiciones meteorológicas adversas o de escasa luminosidad. La retícula, que como hemos señalado es una BDC personalizada por Crimson Trace, está en segundo plano focal. Respecto a sus torretas de altura y deriva, cada click equivale a 1/4 de MOA a 100 yardas y se encuentran protegidas por tapas moleteadas de cómodo manejo. Por último, señalar que este visor tiene una longitud de 35,56 cm, un peso de 459,26 gramos y un precio de 209,85 euros.



Y llegamos al cañón, de 61 cm, hecho en acero inoxidable con acabado satinado y carente de miras naturales. Se encuentra forjado en frío y es de muy buena factura, algo que redundará en su mayor precisión y fiabilidad respecto a los de otros rifles dentro de esta gama de precio. Tanto es así que el Laminite Sporter, así como el resto de modelos de la línea Vanguard de Weatherby, tienen una precisión sub-MOA garantizada a 100 yardas con el cañón frío y empleando munición Weatherby de fábrica o premium.

En definitiva, con un peso de 3,28 kilos y 111,76 cm de longitud total, este atractivo, resistente, seguro, cómodo y preciso Vanguard Laminite Sporter se presenta como una magnífica opción capaz de satisfacer a los cazadores más exigentes, algo que hemos podido comprobar tirando sobre dianas a distintas distancias y recechando corzas en invierno, y a un precio de lo más competitivo.



Y terminamos estos breves apuntes refiriéndonos a la munición Brenneke en calibre .308 Winchester y con proyectil TOG (Torpedo-Optimal-Geschoss) de 165 grains, una punta hueca con fuerte encamisado, núcleo encolado y que ofrece una rápida deformación, una gran retención de peso, un alto poder residual y penetración y salida garantizadas en la mayoría de casos. El coeficiente balístico de esta munición es de 0,421, arroja una energía y una velocidad en boca de cañón de 3.775 julios y 840 m/s, respectivamente, y sus caídas a 150, 200, 250 y 300 metros (con el 0 a 100 metros) son de 3,4, 11,5, 24,7 y 43,2 cm. El precio de la caja de 20 unidades es de 92,67 euros.